



RESULTADOS.— Educación anunció que los resultados del Simce se darán a conocer en marzo de 2025.

Exámenes censales bajaron de 11 a 6 Parte Sínce: nuevo plan redujo a casi la mitad las pruebas y no hay Lectura en 2º básico

Se inicia hoy en 6º básico con Matemática en todo el país.

DIERK GOTSCHLICH

Solo seis pruebas censales —para todos los escolares— se aplicarán en el Simce 2024, que se inicia hoy con la rendición de Matemática en 6º básico, a diferencia de los 11 exámenes de ese tipo que se realizaban antes de la pandemia del covid-19.

Con ello, debuta el nuevo Plan de Evaluaciones 2024-2026, que anunció en abril el Ministerio de Educación (Mineduc), luego de que la cartera propusiera un ajuste tras la interrupción por la emergencia sanitaria, y las distintas críticas que surgieron por la intención del Gobierno de terminar con las mediciones censales, en 2022, tras haber suspendido el Simce en 2020 y 2021.

En ese entonces, el otrora ministro Marco Antonio Ávila planteaba que el instrumento servía para “categorizar” a los colegios, por lo que impulsaba terminar con mecanismos de medición que permitieran hacer rankings.

Hoy en 6º básico también se aplicará un examen de Escritura, pero será de carácter muestral, por lo que solo se rendirá en algunos colegios que fueron previamente designados.

Test muestrales y “experimentales”

En total, además de los seis censales (de Matemática y Lenguaje y Comunicación, en 4º básico, 6º básico y 2º medio), se aplicará un test muestral (Lectura 6º básico), y cinco “experimentales”, que se rendirán solo en una muestra de las regiones Metropolitana, de Valparaíso y Biobío.

Las pruebas experimentales serán las tres de 8º básico: Lectura, Matemática e Historia, Geografía y Ciencias Sociales; una en 4º básico y otra en 2º medio, que pueden ser de Lectura o Matemática en ambos niveles, dependiendo del colegio. En los próximos dos años el número de pruebas censales aumentará a siete: en 2025 se agrega Ciencias Sociales en 8º básico y, en 2026, Ciencias Naturales en 6º básico.

Sin una medición clave

Junto con la reducción de pruebas, una de las principales críticas que se hicieron al nuevo plan de evaluaciones fue que se eliminó la prueba de Lectura en 2º básico, que quedó sin aplicación, al menos hasta 2026.

Expertos argumentaron que era necesario medir a edad temprana, teniendo también en cuenta el fuerte rezago lector que presentan muchos menores tras la pandemia.

Para María Paz Arzola, coordinadora del Programa Social de Libertad y Desarrollo, “es fundamental contar con una evaluación en 2º básico. No puede ser que el país no conozca con claridad si los estudiantes están aprendiendo a leer a tiempo o dónde están las mayores debilidades en ese sentido”.

Añade que, considerando los desafíos del sistema escolar en términos de recuperación de aprendizajes, “es clave contar con mediciones censales regulares que permitan no solo sacar la foto en un momento del tiempo, sino que poder seguir el progreso de una misma cohorte y así evaluar la efectividad de las estrategias y políticas que se hayan implementado”.

Gino Cortez, secretario ejecutivo de la Agencia de Calidad de la Educación, organismo al mando del instrumento, señala que el criterio que se utilizó para el nuevo plan fue el de “garantizar la coherencia con la Política de Reactivación Educativa y asegurar que se mantenga la medición en áreas clave que permitan entregar información para decisiones de política pública y también para facilitar, a las escuelas y liceos, la toma de decisiones pedagógicas en base a evidencia”.

La agencia anunció que en 2026 podría aplicarse una prueba censal de Lectura en 2º básico, pero esta aún no está confirmada.

260 mil escolares de 6º básico pueden rendir hoy el Simce de Matemática.